

Grosse-Île accueille une artiste

Dans le cadre du programme *La culture à l'école*, l'école de Grosse-Île a accueilli, en résidence, l'artiste et musicienne Louise Campbell. Le programme, financé par le ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur a permis, durant un mois, aux élèves de tous les niveaux, d'expérimenter diverses approches musicales avec l'artiste originaire des Prairies qui vit à Montréal.



L'artiste et musicienne Louise Campbell

Comme il n'y a pas de cours de musique ni suffisamment d'instruments de musique à l'école de Grosse-Île, M^{me} Campbell a choisi d'explorer avec les jeunes une approche musicale différente, inspirée des sons qu'on retrouve dans leur environnement. « Avec les sons qui nous entourent, on peut faire de la musique, des effets sonores, raconter des histoires, faire des arts visuels », affirme la musicienne. « J'avais envie de leur donner des outils qu'ils pourront continuer à utiliser dans le futur, mentionne la diplômée de l'Université McGill. À l'aide d'un magnétophone, les jeunes sont partis à la chasse aux « sons ». Ils ont enregistré le son des vagues, du vent, de portes qui claquent, d'oiseaux, etc.

« Je leur ai demandé aussi de me nommer leur endroit préféré proche de leur maison et de m'en rapporter la musique, comme la plage de Old Harry et la Pointe de l'Est. Elle les a ensuite accompagnés à chaque étape du projet.



Des élèves ont réalisé un *podcast* intitulé *November Storm* inspiré de la tempête du 29 novembre 2018 qui a été diffusé à la radio de CBC à l'émission *Break Away*. Ce *podcast* comporte aussi une exposition de photos. « Les jeunes ont appris à faire le montage de leurs effets sonores à l'ordinateur avec de la narration et de la musique, ce qu'ils pourront continuer de faire après mon départ afin de créer des *podcasts*. »

Titulaire d'une maîtrise en éducation de la musique et clarinettiste accomplie, Louise Campbell a offert un concert le 3 avril au gymnase de l'école pour les élèves, les parents et le personnel de l'école. Ce fut aussi l'occasion de présenter les différentes créations que les jeunes ont réalisées dans le cadre de ce projet.

Résultats du projet de mise en valeur de la chasse, de la pêche et du piégeage à des fins récréatives

Le projet du Comité ZIP, *Prélèvement faunique : d'hier à aujourd'hui*, en pensant à demain, a débuté par une tournée des écoles primaires. La chargée de projet a ainsi visité six des huit classes de la cinquième et de la sixième année du primaire. Dans le cas de l'école anglophone de Grosse-Île, ce sont les élèves de la troisième à la sixième année qui ont été rencontrés. Par le biais d'une présentation dynamique et de jeux, les jeunes ont pu tester leurs connaissances en se familiarisant avec les nombreuses espèces de sauvagines, l'importance des milieux humides et de la biodiversité, les différences entre pêche sportive et commerciale, les animaux que l'on peut piéger et autres éléments pertinents pour devenir un chasseur, pêcheur ou piégeur responsable.

Avec l'aide de MM. Jacques Poirier et Donald Leblanc de l'Association des chasseurs et pêcheurs sportifs des Îles (ACPSIM), des ateliers ont également été organisés à l'intention des Rangers juniors canadiens. Les ateliers consistaient en une présentation visant à les sensibiliser à tous les aspects du prélèvement faunique. Ils ont également eu droit à des démonstrations de montage de matériel de chasse et pêche. Enfin, les représentants de l'ACPSIM ont pu répondre aux questions des jeunes et partager leur vaste expérience avec eux. De bons échanges intergénérationnels ont ainsi eu lieu.

Ces rencontres ont contribué à l'atteinte de l'objectif principal du projet qui consistait à intéresser de nouveaux adeptes et à sensibiliser la clientèle jeunesse à une pratique durable des activités de chasse, pêche et piégeage.

Afin de rejoindre un public plus large, le Comité ZIP a également participé à un rallye en milieu naturel organisé par le Centre des loisirs de Havre-aux-Maisons. Deux des questions du rallye, développées par le Comité ZIP, avaient pour but de tester les connaissances des participants sur l'environnement. De plus, le personnel du Comité ZIP était présent dans une mise en scène mettant en vedette deux chasseurs qui avaient quelques méthodes de chasse douteuses. Plus de deux cents adultes ont ainsi été rejoints.

Le projet visait également à sensibiliser à plus long terme les adeptes actuels et futurs de prélèvement faunique. C'est ainsi qu'est né Léo, personnage principal d'une bande dessinée qui vient expliquer aux jeunes les enjeux reliés à l'environnement en lien avec le prélèvement faunique. Léo offre également un guide d'identification des principales espèces chassées, pêchées et piégées aux Îles. Un carnet de jeu à la fois ludique et éducatif complète ces outils de sensibilisation qui sont distribués dans les écoles primaires cette année et le seront également au cours des prochaines années afin d'augmenter les retombées du projet. Les bandes dessinées et le carnet de jeux ont été produits en français et en anglais.

Le projet, d'une valeur totale de 31 250 \$, a bénéficié d'un soutien financier du ministère des Forêts, de la Faune et des Parcs dans le cadre du programme Relève et mise en valeur de la faune, rendu possible grâce aux revenus issus de la vente des permis de chasse, de pêche et de piégeage au Québec. Les Caisses Desjardins des Îles, le Comité d'investissement communautaire de TELUS et l'Association des chasseurs et pêcheurs sportifs des Îles de la Madeleine sont également partenaires financiers du projet. Le Comité ZIP a aussi pu compter sur les précieux conseils du Conseil régional de l'environnement de la Gaspésie et des Îles de la Madeleine, de Stratégies Saint-Laurent, du Club d'ornithologie des Îles de la Madeleine, de la Communauté maritime des Îles, de même que de M. Sébastien Cyr.

Festival de la
MI-CARÊME
18^e édition
du 25 au 31 mars 2019



Le comité Mi-Carême de Fatima désire remercier les généreux commanditaires qui ont contribué au succès de l'édition 2019

Ambulance Leblanc	Électro-informatique Michaud	Matexco
Aucoin du Sanglier	Entreprises Nadyco	Municipalité des Îles-de-la-Madeleine
Autobus Les Sillons	Épicerie J.H. Boudreau	P.A.T. Horticole
Béton des Îles	Fatima station-service	Petits et grands
Boutique Arica	Gestion P. Chevarie	Pharmacie Lapierre, Lapierre & Patton - Proxim
Boutique Sportyl enr.	La Patio	Plomberie C.M.C
Centre dentaire Boudreau-Landry	La Source, Albini Longuépée	Produits marins F.G.R.
Centre des loisirs de Fatima I.M. inc.	Le Radar	Pro mécanique J.L.
CFIM	Les lavages industriels Vigneau	Rembourseur et ameublement Réal Noël
Cyr, Landry, Lapierre CA	Librairie Plaisance	Resto de l'Île
Distributions Jadex	Maison funéraire Leblanc	Salon Profil
Distributions Opti-Max	Marc-André Cyr, couvre-planchers	Tissus Mode

Merci également aux bénévoles, aux propriétaires de maisons ainsi qu'à toutes les mi-carêmes et à l'an prochain!



Source : Comité ZIP